

VIOLENCIA: EL FACTOR PRINCIPAL DEL EMBARAZO INFANTIL

No se trata de adolescentes teniendo relaciones sexuales con adolescentes, sino de **niñas siendo obligadas por adultos a tener relaciones sexuales** mediante el uso de la fuerza (física o moral) o el chantaje, manipulación y amenazas en un **marco de normalización cultural de la violencia contra las mujeres** y de muy poca efectividad en materia de procuración de justicia.

En México, **128 mil mujeres** manifestaron haber sido **obligadas** a tener relaciones sexuales alguna vez en la vida.*

- ▶ **12%** ocurrió antes de los 10 años
- ▶ **30%** respondió que fue entre los 10 y los 14 años
- ▶ **47%** entre los 15 y 19 años.

Casi **2 mil 300** de estas mujeres revelaron haber quedado embarazadas cuando eso ocurrió.

Para 2015, existían

4,704 denuncias de niñas y adolescentes de entre 10 y 14 años y **5,571** para mayores de 15 años.

Los más denunciados fueron**:

- abuso sexual
- violación equiparada
- estupro
- incesto

otros delitos contra la libertad sexual

- prostitución
- lenocinio
- trata con fines de explotación sexual



Se calcula que el

94%

de los delitos sexuales que se cometen anualmente **no son denunciados.**

Fuente: * Resultados de la Encuesta Nacional de Violencia en el Noviazgo (2007)

**Cifras del Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal 2016

La información disponible muestra que el **67% de las agresiones** son cometidas por conocidos de la víctima:

24%



por **cónyuges o parejas**

20%



por **familiares**

15%



por **compañeros de trabajo o amigos.**

70%

de las niñas y adolescentes entre **10 y 14 años**, que tuvieron un hijo vivo, reportaron que el padre tenía entre **18 y 78 años**.

En 2016, las niñas y adolescentes entre **10 y 14 años** que tuvieron un hijo, lo hicieron con parejas entre:

- **15 y 19 años 40.1%**
- **20 a 24 años 22.7%**
- **25 a 29 años 4.9%**

También se encontraron casos en que la pareja tenía más de 30 años. Uno de cada tres casos, la edad de la pareja no se registró.



El 93%

de las adolescentes encuestadas que dijeron haber tenido su primera relación sexual entre los **5 y 9 años**, no la consintieron.

Tampoco el **6.7%** de quienes iniciaron su vida sexual entre los **10 y 14 años**.